
加息打擊 港股兩月新低
跌212點成交大縮 大市守100天線

央行智囊：利率準備金率仍需提高

機場今年首破5000萬人次

工銀亞洲落馬洲開分行

內地十大新聞
人民幣匯改重啟列榜首

1 人民幣匯改重啟 8.25% 

2 中國成世界第二經濟體 7.98% 

3 房地產遭空前嚴厲調控 6.83% 

4 360與QQ之戰 5.88% 

5 11月CPI創28個月來新高 5.57% 

6 養老金空賬約1.3萬億 5.37% 

7 十二五規劃不提GDP指標 5.23% 

8 歐洲債務危機 4.99% 

9 全國提高最低工資標準 4.73% 

10 吉利收購沃爾沃 4.54% 

11 國美陳黃風波 4.41% 

12 黃金破1400美元大關 3.57% 

13 中國貨幣政策轉向穩健 3.41% 

14 A股邁入股指期貨時代 3.27% 

15 國土部稀土專項整治 2.95% 

16 A股融資世界第一 2.78% 

17 美聯儲啟動QE2 2.58% 

18 十一五節能減排倒計時 2.57% 

19 中國大飛機市場啟動 2.55% 

20 奶粉性早熟背後的惡性競爭 2.47% 

21 巴菲特、蓋茨勸募中國富豪 2.27% 

22 國務院批准海南國際旅遊島 2.22% 

23 富士康從深圳遷移 1.77% 

24 京藏高速大堵車 1.51% 

25 BP深陷墨西哥洩露事件 1.47% 

26 日圓創15年高點 0.84% 

註：截至2010年12月17日
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2010年度新聞事件投票排名如下

再加息風聲是央行試探氣球？
香 港 文 匯 報 訊

（記者 李理 北京報

道）央行宣佈年內
再次加息，具有官
方背景的經濟學家

近日紛紛表示，內地已進入加息周期，未來料將
進一步加息。市場對此說法反應不一，有的認
為，這是金融監管機構發出的試探氣球；有的則
認為，央行出台政策審慎，不宜過度解讀。

收緊貨幣政策並不意外
央行貨幣政策委員會委員李稻葵接受內地傳媒

訪問時指出，未來一年尤其是上半年存貸款利率
及存款準備金率均需要調整；國務院發展研究中

心金融研究所副所長巴曙松也表示，明年上半年
通脹壓力較大時，不排除央行會以一定的加息來
緩解負利率狀態。

加息必審慎不需過度揣測
上海財經大學金融學院副院長周繼忠接受香港

文匯報記者採訪時表示，相信李稻葵等人此番表
態背後是決策層意志的體現。周繼忠認為，在通
脹愈演愈烈之時，央行決意收緊貨幣政策並不意
外。「加息、上調存款準備金率的政策很難取得
立竿見影的效果，因此，央行需提早準備。」周
繼忠認為，不排除央行希望通過李稻葵等人的表
述對市場反應進行試探的可能。他續稱，過多流
動性帶來的負面效果漸漸顯露，內地已進入新一

輪加息周期。
不過，對於有官方背景的專家表態，也有學者

建議市場不宜過度猜測。復旦大學金融與資本市
場研究中心主任謝百三對「加息周期」說法不以
為然，他告訴香港文匯報記者，央行出台政策一
向審慎，因此，央行料將根據明年經濟形勢發展
做出是否繼續加息的決定。他認為，央行搶在元
旦前再加息亦是經過深思熟慮，「如果元旦後加
息，新的房貸利率就要拖至次年執行，這無疑將
加重銀行負擔」。

巴克萊資本中國經濟分析師常健則表示，央行
的最新舉措表明中國政府決心展開「攻堅戰」，
以實現來年經濟平穩且相對較快增長並控制住通
脹的目標。

B2 責任編輯：何寶棠 2010年12月29日(星期三) 財 經 新 聞

香港文匯報訊 (記者 周紹基)內地在聖誕節加息，但無法減輕對大市

的震盪，上證在公布加息後連跌兩天，累跌3.7%，港股昨日假後復

市，亦最多跌逾290點，低見22,542點。㞫指全日收22,621點，跌212

點，是兩個月以來最低位，只僅守㠥100天線(22612點)，成交回升至

444億元。分析員指出，近日節日氣氛濃厚，成交又淡靜，

㞫指或下試22,000點水平。

洪橋巴西鐵礦
最新估值129億
香港文匯報訊 洪橋集團(8137)公佈，集團收購中

的巴西鐵礦公司Sul Americana de Metais S.A.(SAM)，
經礦業顧問公司Golder對SAM 8號區塊截至今年10
月20日的中期估算，及早前Coffey Mining對7號區塊
作出的初步估算，料8號及7號區塊的資源量為探明
3.389億噸、控制資源為17.363億噸、推斷資源為
14.405億噸，合共35.157億噸原礦。同時，按獨立估
值師對探明和控制資源量的中期估算作出估值，
SAM的初步估值為16.59億美元(約129.07億港元)。

洪橋表示，SAM第8礦區的加密鑽探仍在繼續進
行中，截至今年12月21日，第二期加密鑽探已合共
完成403個鑽孔，約56,850米。根據既定計劃，二期
加密鑽探約需60,000米，仍須鑽探約3,150米，工程
預計於明年1月完成。

已達董事對資源量置信水平
同時，洪橋考慮到第8礦區的探明、控制和推斷資

源量至少達到24.59噸原礦，較加密鑽探前的控制和
推斷資源量17.85億噸原礦多出至少6.74億噸，已達
董事對資源量的置信水平。

再者，集團考慮到第8礦區的資源量可以支持年產
2,500萬噸球團粉至少20年，達至經濟開採壽命，董
事傾向於短期內無須在第7礦區進行將項目推進至下
一個開發階段之加密鑽探工程，並將探討原擬於第8
礦區和第7礦區合併建設一期採礦工程，變更為在第
8礦區獨立建設一期採礦工程的可行性。若最終為可
行，則對於項目所需資本開支、成本控制和建設周
期均將帶來正面影響。第7礦區可在適當時候進行加
密鑽探工程，作為整個項目可能擴產的第二期工程
加以研究。

洪橋昨收報2.76元，跌2.47%。

港股下跌的股份多達911隻，上升的不
足300隻，當中以地產股、汽車股最受
壓。

憂A股續拖累明年港股
敦沛證券經理吳進德預期，人行明年初

還會進一步上調利率及收緊信貸，以抑制
物價上漲的壓力。受有關政策拖累，上證
走勢必定轉弱，相信會反覆下試2,600點
水平，屆時港股無可避免受累下跌。上證
綜指昨日再跌1.7%報2732點，深成指更連
續第二日跌2%。

不過，信誠證券投資部經理劉兆祥則表
示，內地突然加息引發股市急挫，但㞫指
短期應可於100天線左右徘徊，因為未來
兩天仍有大量期指轉倉活動進行，加上年

結因素，在如此低成交下，甚麼事也有可
能發生，淡友不一定能輕易獲勝。

國指收報12309點，跌133點。即月期指
高水11點，成交合約高達13.51萬張。藍籌
股普通偏軟，匯控(0005)跌0.56%，中移動
(0941)跌0.52%。零售股有回套，百麗
(1880)跌3.77%，為全日跌幅最大藍籌，其
他如博士蛙(1698)勁挫11.5%，波司登
(3998)跌5.7%，利邦(0891)及I.T(0999)等都
跌逾3%。

內房及內銀股成重災區
加息對內銀股及內房股的影響最直接，

內地傳媒報道，人行已於月中下發了差別
準備金率動態調整的指引，預計明年前三
季度試行，四季度正式開始實施。新指引

下，差別準備金率可實現月度調整，意味
這將成為人行管理流動性的重要工具，消
息令建行(0939)跌1.47%，工行(1398)跌
1.41%，其他中資銀行跌近1%，只有農行
(1288)逆市升0.5%。

內房股跌幅顯著，中渝(1224)跌3%，㞫

大(3333)與合景(1813)跌2.5%，越秀(0123)跌
2.45%，龍頭股中海外(0688)及潤置(1109)
分別跌2.3及1.7%。連帶本港地產股亦受
拖累，信置(0083)跌3%，㞫隆(0101)跌
2.4%。汽車股同樣捱沽，慶鈴(1122)跌近
5%，長汽(2333)及吉利(0175)跌逾3%。

滬深A股再跌 成交大減
香港文匯報訊（記者 周逸 上海報道）央行再次加

息，推升市場對內地步入加息周期的預期。滬綜指
昨日繼續頹勢，收報2732點，跌48點或1.74%，為近
三個月新低；深證成指收報12063，跌239點或
1.95%。兩市成交萎縮，全天成交額不足1800億元

（人民幣，下同）。
從板塊情況看，有色、船舶股逆勢上漲，其餘各

板塊則呈現普跌格局。前期曾成為大資金「避風港」
的房地產殺跌，尾盤下挫逾3.5%。橡塑製品、交運
設備、紡織服裝等行業板塊亦領跌大盤。

浙商證券分析師張延兵認為，央行加息心理衝擊
不小，投資者認為內地進入加息周期，開始將注意
力放到下一次加息何時到來，導致部分賣盤離場觀
望。而今年突破7.5萬億信貸紅線已成定局，12月多
數銀行均停止放貸，不排除部分資金亦因此撤離股
市。

興業太陽能珠海微電網運行
香港文匯報訊 興業太陽能(750) 昨日宣布，集團

位於珠海東澳島的智能微電網早前已開始運行。該
微電網結合風力發電、太陽能發電、柴油發電和蓄
電池儲能 ，是內地首個基於海島的兆瓦級智能微電
網項目。集團指出，隨㠥該項目投入運行，可再生
能源發電在東澳島所佔的比例從30%上升至70%。

智能微電網是一種由負荷和微型電源共同組成的
系統，利用可再生能源形成分散式供電，並提高供
電的可靠性、降低成本和實現智能化。集團預期，
東澳島的項目可為該島居民提供電力，並預計每年
將減少二氧化碳近 1500 噸、二氧化硫 45 噸、粉塵
408 噸，以及淨水 6000 噸。

中行與台合作金庫簽合作
香港文匯報訊 中國銀行（3988）公布，與台灣

合作金庫商業銀行簽署合作協議，訂明雙方將在企
業融資、結算及清算業務、資金業務、銀團貸款、
風險管理和人員培訓等各領域開展交流與合作。早
前，中行與台灣另外兩家商業銀行包括台灣銀行和
第一商業銀行簽署全面業務合作協議。

至於新近與中行合作的台灣合作金庫，成立於
1946年月，以資產計為台灣第二大銀行，截至去年
底的總資產達784.65億美元。

梁鳳儀連續七日增持勤+緣
香港文匯報訊 勤+緣媒體服務（2366）之控股股

東兼集團行政總裁梁鳳儀於12月16日至24日期間持
續7個交易日，透過其擁有之全資附屬實體公司連日
合共增持勤+緣1,576,000股股份，每股平均價約為
1.313元，以每股平均價計，涉及金額約207萬元。　

香港文匯報訊 （記者 涂若奔）內地上周末宣布加息，
多位官方人士均認為，未來人民銀行還將緩慢、漸進地
收緊政策。人行貨幣政策委員李稻葵指出，內地「整個
政策都需要調整」，包括存、貸利率和準備金率均有必要
提高。國務院發展研究中心金融研究所副所長巴曙松亦
表示，明年上半年通脹壓力較大時，不排除會通過一定
的加息來緩解負利率。

調整步伐需市場能夠接受
內地《21世紀經濟報道》引述李稻葵指出，目前加息

「非常必要、非常及時」，因為已經進入了年底和春節期
間，物價上漲壓力很大。加息有助於調節市場對物價上
漲的預期，傳達「政策制訂者們高度關注負利率」的明
確信號。他稱，未來一年尤其是上半年，內地有必要再
出台一系列政策進行調整，但會以市場能夠接受的步伐

和頻率來收緊，並且需要平衡各種因素，因為在全球流
動性過剩的形勢下，收緊銀根亦會造成外資大量湧入。

房價增幅與CPI持平已理想
對於市場關心的房價問題，李稻葵稱：「不過快增長就好

了」，如果房價下跌，會給中國經濟帶來新的矛盾。他認為
房價的增幅若能和CPI基本持平，已經屬於理想，又表示期
待內地明年進行更加精準的需求方和供給方管理，至少在局
部地區如北京、上海等城市控制房地產價格不過快上升。

人行明年上半年或再加息
《金融時報》亦引述巴曙松表示，人行有可能於明年

上半年加息，但會優先考慮使用存款準備金率、公開市
場操作等數量型工具，原因亦是美元、歐元、日元等國
際主要貨幣利率接近零利率的情況下，大幅加息很可能

吸引熱錢流入。他並預計，明年廣義貨幣M2的預期增幅
可能回落至16%左右，信貸預期投放量亦小於今年實際投
放量，但由於要做好經濟刺激計劃與「十二五」前期投
資項目的銜接，預期投放量最低應少於7萬億元。

加息對樓市影響不可低估
中國社會科學院金融研究所研究員易憲容亦在《中國

日報》撰文指，內地加息對股市其實是個「好消息」，意
味㠥中國經濟完全走出下行的風險，整個經濟基本面全
面上好，企業業績也全面上升；不過，加息對房地產市
場的影響不可低估，甚至可能令樓市發生根本變化。因
為08年下半年起內地利率累計下調200多個點子，導致房
地產市場快速增長及泡沫不斷吹大，因此「要讓貨幣政
策回到常態，就得讓整個中國的利率水平也回到08年9月
份前的水平」。

香港文匯報訊 據和訊網消息，由該網站聯同中國證券市場研究設
計中心（SEEC）等機構，由網民投票選出每年的「中國財經風雲
榜」，目前暫以「人民幣匯改重啟」獲得8.25%的票數，暫時領先；而

「歐洲債務危機」亦榜上有名，暫時是唯一進入「十大」的非中國財
經事件。

據了解，該「中國財經風雲榜」網絡票選於今年12月1日開始，截
止日期為明年1月1日，風雲榜新聞事件評選以以下為評選標準：一、
影響力。引起社會普遍關注、產生較大社會影響的財經新聞事件；
二、創新。經濟界重大進展和創新，並獲得較大的經濟效益和社會效
益；三、代表性。反映中國社會經濟發展進程的標誌性事件；四、進
展。中國產業的重大發展。

香港文匯報訊 工銀亞洲將分行網絡擴展至本
港跨境口岸，料有助吸納內地客戶。昨日其第45
間分行於港鐵落馬洲站開幕營業。該行董事暨副
總經理黃遠輝表示，內地旅客入境後可即時親臨
該分行，使用其銀行及財富管理服務的需求。該
行設有投資專區，提供開立投資賬戶、進行投
資、基金及保險等服務。

工行管理資產餘額超六千億
另外，工銀亞洲母公司工商銀行(1398)昨公

布，截至今年11月底止，其國內理財產品累計銷
售額與管理資產餘額，位居國內同業中的首位，
其中理財產品累計銷售額達9.03萬億元(人民幣，
下同)，而管理資產餘額則達6,094億元。另今年
支付予客戶的投資收益則達118億元。

該行資產管理業務總監陳曉燕表示，目前理
財餘額常年保有量為6,000億元，在國內雖屬前
列位置，但與國際機構相比仍屬小額，認為資
產管理業務仍在起步階段，會繼續開拓發展空
間。

香港文匯報訊 （記者 涂若奔）香港國際機場
昨日宣布，客貨吞吐量首次分別突破5000萬人次
及400萬公噸，刷新全年客、貨運量紀錄。第
5000萬名旅客是來自新加坡的王聲禾；而第400
萬公噸貨物則是一批運往迪拜的電子產品，於本
月19日於香港國際機場出口。

機場於新聞稿中披露，王聲禾是於聖誕節當天
抵達機場，並在昨日的慶祝典禮上獲贈50份禮
品。這些禮品由機場的眾多業務夥伴送出，當中
包括機管局送贈的5000元現金券。運輸及房屋局
局長鄭汝樺、機場管理局主席張建東、機管局行
政總裁許漢忠、旅遊發展局總幹事劉震漢、機場
眾多業務夥伴，以及業內相關組織昨日亦出席了
慶祝典禮。

《2030規劃大綱》明年諮詢意見
鄭汝樺在典禮上表示，無論經營環境怎樣，機

管局都沒有減少基建投資。雖然預期現時的發展
計劃足可應付至2020年的航空交通需求，但機管
局已及早就2030年的規劃展開研究，包括是否興
建第三條跑道，為鞏固香港作為國際和區域航空

中心的地位籌謀。
機管局行政總裁許漢忠在談及機場的未來發展

計劃時表示，機場將不斷提升運力，應付未來增
長，保持高水平服務。明年年初將展開中場範圍
發展計劃，增建的設施包括於2015年竣工的新客
運廊及20個停機位。此外還將於明年上半年公布

《香港國際機場2030規劃大綱》，並諮詢公眾意
見。該文件是機場未來20年的策略規劃，將載述
機場的航空需求及發展需要。

■港股見兩個月以來最低位，㞫指僅守100天線。 香港文匯報記者張偉民 攝

■香港國際機場客貨運量再創高峰慶祝禮。
香港文匯報記者梁祖彝 攝

■內地已進入加息周期。


